

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1893

Sábado 17 de Junio

PRECIOS DE ABONO: Ptas. Cts.

España... 125
Extranjero (Unión Postal)... 225
Ultramar... 250Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

Los vinos italianos avanzan

En Austria-Hungría ocurre ahora algo parecido á lo que ha ocurrido en Francia. Desde hace algunos meses, los vinos italianos pagan derechos de aduanas muy reducidos al ser importados en dicho imperio.

El gobierno de éste, viendo que la producción nacional de vinos disminuía constantemente por efecto de los estragos de la filoxera, creyó conveniente facilitar la importación de vinos italianos, que pudiera tener por resultado una nueva reforma de las tarifas, aun cuando el ministro de Agricultura de Austria, conde de Falkenay, haya afirmado en la Cámara que el descenso de precios solamente afecta á los vinos ordinarios, y que es necesario facilitar el consumo de éstos, por razones de higiene y salubridad.

La verdad es, que la importación de vinos italianos ha aumentado en la monarquía austro-húngara en tales proporciones, que ha sido en 1892, probablemente, veinte veces mayor que en 1891.

En España, en cambio, seguimos lo mismo, con las bodegas atestadas de vino, expuesto á sufrir alteraciones con el calor del verano, y sin que haya quien lo quiera, aun ofreciéndolo á precios ruinosos.

Y todo «por mor» de nuestra naturaleza singularísima, que no nos permite sino vivir al día y odiar al vecino, que manifiesta espíritu comercial y espíritu de asociación.

NOTICIAS

Del Extranjero

El jedive de Egipto se embarcará en los primeros días del mes próximo para Constantinopla. Es una noticia que no tiene nada de particular, pero que será desagradable á los ingleses. Porque no es un viaje de recreo el que el joven y enérgico soberano de Egipto va á emprender. Es un viaje político, que tiene por objeto demostrar al mundo oriental (hasta el de Occidente) que á pesar de lo que dicen los ingleses, no son los amos de Egipto. Abbas Pachá va á saludar oficialmente al sultán, para probar que es siempre el vasallo de la Puerta, y que es el sultán el único que, fuera del jedive, tiene el derecho de mezclarse en los asuntos de Egipto.

Puede tenerse la seguridad de que los ingleses han hecho todo lo humanamente posible para impedir este viaje. No les puede, de ninguna manera, convenir que se aflojen los lazos que echaron al cuello del soberano egipcio, que no quiere la tutela inglesa. Lor Cromer, que es un maestro en el arte de crear dificultades, no dejará de probar, con la ayuda de los Roseberry, alguna nueva maquinación. Pero el jedive sabe que hay muchos como él que uno reconocen el estado de cosas que los ingleses han creado en Egipto. Jamás Francia admitirá el golpe de mano dado por los ingleses en la tierra de los Faraones.

Algunos periódicos franceses acogen estos días las mayores patrañas respecto de nuestro país. Lo extraño es que el mismo *Temps* dé cabida á rumores de posible ruptura, de la unidad nacional, ya que semejantes extravíos y tamañas invenciones pueden caber en las columnas de otros diarios, más decididos á excusar tan estupidas novelas, llegando *Le Matin* hasta acoger la especie, verdaderamente risible, de que el señor Cánovas del Castillo pueda colaborar en empresas que nadie ha visto, contrarias á la unidad nacional, y que no hay español que ni en sueños pretenda intentarlas.

Desde el próximo invierno, Rusia tendrá en el Mediterráneo, con el carácter de permanente, una respetable escuadra al mando de un vicealmirante, que recorrerá los principales puertos, desde Port Said hasta el estrecho de Gibraltar.

Telegrafían de Roma que el ex-director del Banco de Nápoles, Sr. Cuciniello, ha sido condenado á diez años de reclusión por el tribunal de los Assises; el cajero de dicho establecimiento de crédito ha sido condenado á 6 años y 8 meses de la misma pena.

La Libertad, de Morella (Méjico), dá cuenta á sus lectores que en el hotel «El padre gato», de aquella localidad, venían sirviendo carne de perro á sus clientes.

Habiendo notado la autoridad que por los lados de ese hotel se sentía un mal olor,

dió en buscar la causa, haciendo una visita de inspección, y ¡cuál sería la sorpresa al encontrarse en un oscuro patio con un can ya dispuesto para la cocina y cuatro amarrados para el sacrificio! Se multiplicaron las investigaciones y se encontraron infinidad de osamentas que indicaban que desde largo tiempo ventase haciendo el negocio.

El dueño del hotel era un escrupuloso asiático.

Dicen de Londres que el marqués de Salisbury ha pronunciado un violento discurso contra el *Home rule*, que, según él opina, ha de hacer resultar inútil la próxima legislación. M. Salisbury cree en el próximo fin del reinado de M. Gladstone.

He aquí en qué términos juzgan los diarios de París el discurso pronunciado por M. Dupuy en Albi:

L'Événement dice que le era imposible á Mr. Dupuy hablar en términos más triviales; *Le Voltaire*, este discurso no es más que una retratación platónica del discurso que pronunció en Tolosa; *Le Journal* desafia los políticos más clarividentes á que expliquen lo que quiso decir M. Dupuy en su discurso; *Le Matin* no encuentra en él cuestión alguna interesante; lo propio ocurre á *Le Siècle*.

La Lanterne, *La Justice*, *Le Radical*, *Germinal* y *Le Figaro* declaran rotundamente que no saben ver ningún programa en el discurso de Albi.

L'Intransigent dice que leyendo el discurso de M. Dupuy creería uno estar bebiendo un vaso de agua azucarada, cortada con agua naf.

La Libre Parole opina que nada ve en cuanto ha manifestado el presidente del Consejo de ministros.

La France encuentra demasiadas contradicciones en el discurso; *Le Paris* aprueba la conducta del ministro y considera inmejorable el discurso, tanto por la sinceridad de las declaraciones de M. Dupuy, como por sus condiciones oratorias.

La Nation, *Le National* y *Le Jour* ven en el discurso el grito de esperanza de los franceses que anhelan que la República sea el gobierno de todos y no sólo el gobierno de unos cuantos.

La Cocarde esperaba un programa político y declara no verlo en las frases pronunciadas por M. Dupuy.

Le Temps aplaude y manifiesta que si monsieur Dupuy no ha formulado el programa del porvenir, ha recordado con justicia todo cuanto se debe á la República y á las Cámaras republicanas, prestando así un nuevo servicio á su partido.

M. Vacquerie da *le mot de la fin* en *La Rappel*:

«A todas las promesas de aquel que aspira á volver al Ministerio (M. Constans) contesta con una promesa igual ó superior, el que anhela conservar su cartera. ¿A cuál de ambos enamorados atenderá Calypso? ¿Presidirá las elecciones M. Constans ó las presidirá M. Dupuy? Yo apuesto á favor de este último.»

En Berlín se ha acentuado el rumor de que se ha pensado en restringir el sufragio electoral, ya no por petición sino en el mismo Gobierno. Según el *Vorwaerst* (órgano socialista), el Gobierno se ha puesto de acuerdo con la dirección de la policía para investigar qué efecto podría producir una «probable limitación del sufragio universal».

El *Vorwaerst* asegura que ha sacado la noticia de buenas fuentes.

El resultado oficial de las elecciones será publicado el 19. Las elecciones invalidadas por falta de número de votos legales se repetirán el 24.

El siguiente curioso caso ha ocurrido en Londres.

Un abogado, después de ganar una importante causa, por la cual fué generosamente retribuido por su cliente, fué invitado por éste á una gran comida en la cual abundaron los mejores vinos.

Pocos días después el anfitrión recibía de su invitado una nota del tenor siguiente:

«Lord Kerw, debe al abogado John Smitson una libra esterlina 7 chelines por los honorarios de una conferencia de tres horas en su casa, en la mesa.»

El noble cliente respondió en seguida con esta otra nota:

«El abogado John Smitson, debe á lord Kerw tres libras esterlinas importe de una

comida completa, con vinos extranjeros como Burdeos, Jerez, Champagne y otros, como resulta del *menú* de dicha comida que se acompaña.»

Apenas recibida esta respuesta, el abogado, que entendía mucho esto de expedientes, replicó con la siguiente carta.

«Milord: Con gran disgusto, me veo obligado, no queriendo faltar á mis deberes de buen ciudadano y de fiel observante de las leyes á denunciarlos á la policía como culpable de haber vendido vinos extranjeros, sin haberos procurado antes la necesaria patente.»

Soy en todo la demás, affmo. amigo vuestro.

John Smitson, abogado.»

Lord Kerw pagó en seguida de buena gana al existente abogado los honorarios de la supuesta con erencia comida.

Se ha inaugurado en Londres un Congreso internacional de bomberos, al que no se halla representada España.

Dicen de París que los médicos achacan la recaída de M. Carnot en su afección del hígado, á que asistió el domingo á las carreras de caballos en Longchamps.

La facultad se opone á que el presidente de la República efectúe el anunciado viaje á Bretaña.

Ha terminado la huelga de las mujeres empleadas en la fábrica de papel de fumar de Perpignan, llamadas en el país *pape rettes*.

A juzgar por las noticias que se reciben de Roma parece que es inminente la conclusión del tratado con España.

Las dificultades principales, que se estaban en la modificación que pagan los mármolistas italianos, han sido vencidas.

De las Provincias

En la Coruña, donde había renacido la calma, de nuevo se han excitado los ánimos con motivo de haberse ordenado el cobro de los débitos por consumos de los meses de abril y mayo últimos.

Ha contribuido á indignar los ánimos el rumor referente á que se haya dictado auto de prisión contra los individuos que forman la junta de defensa de aquella capital.

Resulta que el juez instructor se ha puesto enfermo, como también el juez municipal, por cuyo motivo no puede seguirse la causa.

Los coruñeses han resuelto formar nuevas juntas de defensa en el caso de que se proceda á su detención.

La Junta de defensa ha publicado un manifiesto excitando á la defensa, fundándose en que se les arroja el guante y hay que recogerlo.

Dícese que entre los coruñeses ha corrido la voz excitándoles á que no paguen los tributos al Gobierno, sino á la Junta de defensa.

Parece que los posibilistas de Tarragona han acordado separarse de la política del Sr. Castelar y entenderse con otros elementos republicanos.

Noticias oficiales de la Habana, participan que la Junta central del partido autonomista se ha reunido y acordado que debe aplaudirse el sentido generador de la reforma colonial del ministro de Ultramar, señor Maury, por cuanto consagra el desarrollo de las instituciones locales.

La junta reserva á su partido la libertad de discutir el articulado con arreglo al programa que sustenta.

También ha acordado la Junta central autonomista que debe alentarse al gobierno para que siga cumpliendo la parte sustancial del artículo 89 de la Constitución vigente, según el cual debe legislarse especialmente para las Antillas.

La actitud del *Diario de la Marina* es resueltamente favorable al proyecto del ministro de Ultramar.

Según vemos en la prensa de Sevilla, la Infanta doña María Luisa Fernanda emprenderá en breve un viaje á Alemania, donde pasará una temporada.

Si la epidemia cólica reinante en Francia y otros puntos del extranjero toma incremento, S. A. regresaría á Sevilla ó se dirigiría á un punto de Italia.

Se encuentran en Zaragoza los obispos de Huesca, Teruel, Jaca, Pamplona, Ta-

razona y el vicario capitular de Barbas-tro.

Obedece su ida á dicha capital á indicaciones del Sumo Pontífice, para que exista la mayor unidad de criterio entre los altos dignatarios de la Iglesia.

Los ladrones no han reparado nunca en categorías, y esta vez lo han acreditado una más al robar en Córdoba al propio director de Establecimientos Penales, señor Barroso, la cartera que llevaba éste conteniendo 1.000 pesetas y los billetes del ferrocarril.

Ha sido descubierta en Coruña una cuadrilla de timadores, en la que figuraban Juan Daniel Vicent, de Broyat (Burdeos); Francisca Teresa Gómez, Tomás Orea, del Olmo de Castellá (Guadalajara); Dolores Voigne, de Castellón, y Juan Muñoz.

Estos ciudadanos proyectaban varios tiempos por el procedimiento de *entierro*, contra un sujeto llamado Pekypa (de Dinamarca). Excepto Muñoz, todos han caído en poder de la autoridad.

También pensaban extender sus operaciones á Alemania, Italia y Dinamarca, valiéndose para ello de cartas escritas por un supuesto militar que se fingía preso en el castillo de San Antón, en donde, al decir de los timadores, existe un gran tesoro.

De Madrid

Según cálculos aproximados, hasta mediados del mes de Julio no podrá comenzar en el Congreso la discusión de las reformas que el Sr. Montero Ríos ha proyectado en los servicios de su departamento. Los diputados que las combaten tienen preparados contra las bases relativas á estas reformas, 70 discursos.

La Correspondencia del miércoles recoge el rumor de que se trabaja para conseguir la reformación de un partido católico político compuesto de los integristas, incluso el Sr. Nocedal, y de algunos elementos de la Unión católica, entre los cuales es posible que quedara incluido también el señor Nocedal; en suma, de todos los individuos que sin dejar de hacer política militante son esencialmente católicos.

Este pensamiento parece que está patrocinado por altos elementos religiosos que impedirían á todos los que formaran el nuevo partido el reconocimiento de las actuales instituciones.

En la Exposición Histórica Europea dió el domingo su anunciada conferencia monsieur Molene ante un numeroso y escogido auditorio.

Comenzó Mr. Molene tratando con gran brillantez todos los puntos relativos á la manifestación nacional hecha con motivo de la celebración del centenario.

Se ocupó del arte americano precolombino, del arte español, considerado en los objetos expuestos por la Iglesia y los particulares, notando en la mayoría de ellos la asociación del arte francés y español.

Se ocupó de la influencia que desde Alfonso VI ejerció en España el arte francés, que concurrió á la fundación de nuestras catedrales. En la literatura, Francia fué la influenciada, como lo muestran las obras de Cornell y otras.

Se ocupó de las Academias, y tuvo frases de exquisita galantería para España y Portugal.

El acuerdo del ministro de Marina respecto á los pilotos dará por consecuencia que quedarán excedentes sólo 8 ó 10 pilotos, á los cuales se les deja, sin embargo, los cuatro quintos de su sueldo y se les reconoce preferencia para ocupar las vacantes.

El ministro plenipotenciario de los Países Bajos llama la atención de los holandeses residentes en España y sus colonias sobre las disposiciones de la ley de aquel reino de 12 de Diciembre de 1892; relativas á la conservación y pérdida de la nacionalidad y ciudadanía y sobre el interés que tienen en hacer la declaración que prescribe el párrafo quinto del artículo 7, y eventualmente las preceptuadas en los artículos 6, 8, 9 y 10 de dicha ley.

El texto de dichos artículos se ha publicado en la *Gaceta de Madrid* del 31 de Mayo de 1893, y se halla de manifiesto en la legación de los Países Bajos, en Madrid, calle de Don Evaristo, 12, y en el viceconsulado, calle del Correo, 2, así como en los

consulados y vice-consulados de los Países Bajos en España y las colonias españolas.

El festivo escritor Felipe Pérez, autor de la popular zarzuela *La Gran Via*, va a publicar con el mismo título, una revista semanal ilustrada, para la que cuenta con el concurso y con la colaboración de muchos y distinguidos escritores y artistas.

El primer número de *La Gran Via*, se publicará el domingo 2 de Julio próximo, aniversario del estreno de aquella obra.

Los representantes de las provincias vitanícolas han acordado por unanimidad pedir al Gobierno que declare exenta de tributación la fabricación del alcohol de vino, por la productores, que es la reproducción del privilegio de los «bouilleurs de cru» de Francia.

La *Correspondencia de España* inserta un suelto de evidente procedencia oficiosa, en que se censura al Sr. Vallés y Ribot por haber quebrantado el retraimiento acordado por la minoría republicana coalicionista, á que tan á regañadientes se han sometido algunos diputados de la coalición.

«Este retraimiento, dice *La Correspondencia*, de que el Sr. Vallés y Ribot prescinde para defender su acta, lo mantiene, sin embargo, para desatender los intereses de la patria, por los cuales se comprometió á velar al aceptar el mandato de los electores.»

En breve tendrá lugar en el Senado la interpelación de D. Arturo de Marcoartú, sobre Gibraltar.

Sábese desde hace mucho tiempo que el Sr. Marcoartú desea se reclame la devolución de Gibraltar, y es contrario á todo proyecto de cambio del Peñón por otro territorio español. Así opina también el señor ministro de Estado y otros senadores.

El Sr. Marcoartú intenta promover una amplia discusión por vez primera en las Cortes españolas, y sentar en ella la política que debe adoptarse para que por la vía diplomática se alcance el éxito deseado.

Procedente de Bilbao, ha llegado á Madrid una comisión de maquinistas navales españoles, con objeto de recabar del ministro de Marina una disposición que ponga de una vez término á la angustiosa situación en que se encuentra la clase.

Noticias del Brasil

La fragata inglesa *Waimea*, que manda Mr. Reston, en su viaje de la Nueva Zelanda á los Estados Unidos, se ha visto precisada á recalar á Rio Janeiro el 19 de Mayo, á consecuencia de una explosión ocurrida á bordo pocos días antes.

Un niño, á quien dejaron solo en el momento que se celebraban los oficios religiosos, se entretuvo en arrojar al fuego algunos cohetes de los que sirven para señales, y el fuego, comunicándose á veinticinco libras de pólvora que había allí cerca, determinó la explosión. Al oír las primeras detonaciones, el capitán acudió al lugar del siniestro, habiendo resultado gravemente herido, así como dos marineros.

Cuanto al niño, autor inconsciente del desastre, no se encontró de él el más pequeño resto.

—El número de defunciones ocurridas en Rio Janeiro desde 1.º de Enero á 30 de Abril, por consecuencia de la fiebre amarilla, asciende á 253.

—La Compañía de las minas de San Jerónimo (Rio Grande d'o sul), ha en viado al museo de Rio Janeiro un bloque de carbón de piedra de más de dos metros cúbicos extraído de las mismas, cuyo peso es de 2.165 kilogramos.

—La esplanada de Goyaz, donde se trata de fundar la nueva capital del Brasil, según la constitución del Estado, está á una distancia de 970 kilómetros, en línea recta de Rio Janeiro.

—Los ministerios de Guerra y Marina de la República tienen actualmente un presupuesto de gastos de cuarenta mil contos de freis, ó sea ciento trece millones de pesetas; hace siete años el presupuesto de sus ministerios era de 27.000 contos, es decir, sesenta y ocho millones setecientas setenta y siete mil pesetas.

De las islas

Pollensa

Se halla encargado actualmente de la Alcaldía el primer teniente Sr. Rotger, por ausencia del alcalde Sr. Pujol.

—Las cuarentahoras que en Montesión se dedicaron al Sagrado Corazón de Jesús, fueron solemnísimas.

Por enfermedad del Pbro. Sr. Ferrer de la Cuesta, se encargó de los sermones el notable orador Sagrado Sr. Costa y Llobera.

—El Banco Agrícola no ha podido aceptar las proposiciones que le hizo la Junta del Gas de Sóller de hacer circular las obligaciones que ha emitido dicha sociedad, no obstante lo ventajoso de ellas, por ser el

Banco representante del «Fomento Agrícola», en esta villa y tener por lo tanto más interés en hacer circular las de esta importante sociedad de crédito.

—El vapor correo de Menorca que hace escala en Alcudia, á las dos horas de su salida de Barcelona ha sufrido en su último viaje un desperfecto en su caldera que le ha obligado á detenerse algún tiempo para repararlo.

Afortunadamente no ha habido que lamentar ninguna desgracia.

— Toda, ó casi toda, la fuerza de Carabineros de Alcudia ha sido relevada.

—Acaba de hacerse un pregón haciendo saber á estos vecinos que mañana es el último día de los señalados para reclamar verbalmente en contra las cuotas impuestas por Consumos.

—Desde esta mañana se halla entre nosotros la familia del *Mestre en Gay* saber Ramón Picó y Campomar.

Dámosle la más cordial bienvenida.—C. 15 de Junio de 1893.

Sóller

Poco faltó el domingo por la noche para que ocurriera una desgracia, la que hubiera podido dejar sin vida á un matrimonio con numerosa familia. El caso fué que teniendo hace días, un amigo nuestro, expuestos al aire libre para que se secaran 50 ó 60 sacos que poco antes, después de mojados, habían sufrido una mano de aceite y una capa de pintura blanca á fin de procurar su impermeabilidad, y por temor de que el viento huracanado aquella noche reinante no los tirara al suelo y perdiesen parte de su brillo, los fué recogiendo de uno en uno y amontonándolos sobre la artesa de la casa; el calor por una parte y el aumento de presión por otra elevarían de tal modo la temperatura, que lo que empezaría por simple calefacción llegaría á convertirse en densa humareda producida seguramente por lo que llamamos combustión lenta, si no espontánea. Sintió el marido, en la madrugada del lunes, un cierto mal estar, opresión de pecho y un fuerte escozor en la garganta y ojos, notó que á su mujer sucedía lo mismo y levantándose en seguida pudo á duras penas llegar hasta la ventana, abría y vió una columna de humo que buscaba salida; pareciéndole que con la ventana abierta respiraba mejor, apresuróse como pudo á abrir las demás ventanas y puertas de la casa, llevó en brazos á su mujer é hijos fuera de ella y al entrar de nuevo y cuando se disponía á buscar en qué parte de la casa estaba el fuego, notó que el humo salía de los sacos que había amontonado la noche anterior, los echó fuera de la casa, quedando al mismo tiempo rendido y extenuado de tanto entrar y salir.

Socorrido y convenientemente auxiliado por los vecinos que habían acudido á los gritos de su esposa, comprendieron que sin la presencia de ánimo y esfuerzos de aquel hombre, su mujer é hijos seguramente habrían sucumbido por asfixia.

—Tan recio fué el viento que reinó en las primeras horas de la noche del domingo, que en algunos sitios vimos caer nido scon sus hijuelos que sostenían algunos árboles, quedando al poco tiempo el suelo sembrado de frutas todavía no maduras, principalmente peras, manzanas y ciruelas. De agua no cayó ni una sola gota, apesar de tenerlo anunciado el mismísimo Noherlesoom.

—El día más pesado y excesivamente caloroso que ha reinado en la presente estación ha sido seguramente el lunes de esta semana, y si además del bochorno que se dejaba sentir á causa de soplar el S. E. se agrega el que una numerosa plaga de hormigas aladas invadió las calles de esta población de N. á S., se comprenderá cuan poco agradable era la estancia en el sol y aun en la sombra.

—Después de haber permanecido cerca de dos horas en habita sujeto á inspección sanitaria el vapor *León de Oro*, llegado ayer mañana de Barcelona, y cuando hubo puesto la plancha para que entrara el público y salieran los viajeros tuvimos la grata sorpresa de estrechar la mano á nuestro buen amigo el Dr. Codina Langüta que entre otros asuntos que le traen á la Isla, uno de ellos es el de ultimar ciertos trabajos que tiene pendientes, antes de empezar la Memoria que sobre las aguas de San Juan de Campos piensa en breve publicar. Si en el análisis practicado há poco por dicho señor y publicado en los periódicos de la capital se mencionan nuevos elementos importantísimos que habían pasado inadvertidos á otros químicos analistas, seguramente la Memoria será un acabado trabajo digno de la fama y loa que para esta clase de tratados disfruta, tanto en España como en el Extranjero, nuestro buen amigo el Dr. D. Ramón Codina Langüta.

Sea bien venido.—C. 15 de Junio de 1893.

De la Capital

Nos asegura persona que mereca entero crédito, haber hablado hace algunos días

con un individuo recién llegado á esta ciudad procedente de Marsella y á las cuarenta y una horas justas y cabales de haber salido de aquella población.

Dejando aparte la certeza de esta noticia pero no sin convenir en que si no hubiese sucedido ahora, ha ocurrido otras veces, es preciso conceder que hay hechos que por sí solos dicen más que un artículo de fondo y aun más que una disertación profliáctica.

Estando apastada la expresada ciudad y venir de allí sin obstáculo el primero á quien se le antoje pasearse por estos mundos, rozar con cualquiera y hasta ponerse malo de cualquier dolencia sin que nadie lo sepa, son hechos posibles, hechos en parte demostrados y ocasionados á las complicaciones que fácilmente y sin esfuerzo se conciben.

No se entienda que con estas consideraciones tratamos de alarmar á la gente ni aun de excitar el celo de nuestras autoridades, que de sobra lo han demostrado; consta á todos nuestra actitud en la cuestión sanitaria, actitud reservada y ceñida sencillamente á una atenta expectación, sin exhalar excitaciones peligrosas en favor de determinados actos innecesarios é infructuosos; pero también sin estar inactivos por efecto de la indiferencia que enerva y destruye el espíritu de propia conservación.

Léanse nuestras palabras con el sentido recto que las informa; encaminadas únicamente á señalar el sitio vulnerable, la tronera por donde puede fácilmente asaltarnos la enfermedad temida que según el telégrafo crece y se extiende de una manera alarmante, y atengáanse á la indicación con mayor nimiedad que hasta ahora los que intervienen en la cuestión que nos ocupa, seguros de que han de encontrar nuestro incondicional apoyo y más que el nuestro que es débil, el del país que es poderoso.

Anteayer quedó recompuesta y colocada en el lugar en donde funcionaba, la bomba ó turbina que quedó estropeada hace algunos días en la Fuente de la Villa, por impericia del que la manejaba.

Ayer mismo, pues, quedaba en actitud de poder funcionar; mas como terminaba el propio día el contrato para la utilización de la maquina locomóvil, que por otra parte debía ser llevada á dar movimiento á una trilladora, no nos consta si dicha bomba sigue funcionando ó no, por más que reconocamos ser necesario á toda necesidad que las obras empezadas en el manantial sean proseguidas con actividad, en atención á ser del todo escasa el agua que entra en esta ciudad y notoriamente difícil su distribución precisamente por esta causa.

Ha sido nombrado Juez municipal del distrito de la Lonja de esta ciudad D. Damián Bannasar Moner y para el mismo cargo en el distrito de la Catedral lo ha sido D. Pedro Antonio Bauzá Bannasar.

Ayer tarde en la carretera de Sóller, no lejos del caserío de Son Sardina, fué hallado tendido un hombre y completamente lleno de polvo. Un carretero que pasaba por el sitio en donde estaba, lo recibió en su carro y lo trajo á esta ciudad, en donde después de haber sido atendido y limpiado, pudo verse que había sido atacado de un accidente que le es habitual y suele privarle del sentido.

Una parte de la fuerza de la guardia civil de esta isla estuvo ayer ejercitándose en el campo de la Torre den Pau en el tiro al blanco.

Dice *Las Baleares*, que por orden gubernativa se ha pasado aviso á las dueñas de varias casas de lenocinio y otras del mismo carácter, para que dentro del término de diez días desocupen las habitaciones en que viven en el barrio del Puig de San Pedro y vayan á establecerse en otros barrios más apartados.

Ayer á cosa de las ocho y media de la noche, en el camino vecinal de Can Perantoni junto á los molinos pasaba un individuo montado en una bicicleta, atropelló á una niña de unos cinco años, hija de una familia domiciliada en aquel paraje, la derribó, pasóle por encima y le fracturó el muslo derecho.

El ciclista no fué habido, ni se sospecha quien es.

La niña fué traída en carruaje á la casa de Socorro de la municipalidad, en donde la curó el médico Sr. Oliver.

Opinamos que la responsabilidad de este hecho, de los otros análogos ya acaecidos y de los que indudablemente acaecerán, no debe exigirse solamente á los autores de estas demasías.

La guardia civil de Inca ha puesto á disposición de la autoridad á dos vecinos de dicha villa por haber reñido dando escándalo; y la de Lluchmayor á dos jóvenes

de malos antecedentes por haber hurtado siete barcillas de cebada del predio Sas Terenjadés.

Hoy son esperados en ésta nuestros amigos D. Mateo Obrador Bannasar y el bajo D. Miguel Riera.

Anteayer á cosa de las diez se sintió en el caserío de Santa Catalina una detonación que parecía venir de la parte del contra-muelle ó acaso del cauce de la Riera, la cual produjo cierta curiosidad aunque no alarma, pues no tuvo las proporciones que se le ha querido dar.

Nadie pudo saber de donde vino aquel estrépito ni donde se había producido, pues ayer por la mañana registrado minuciosamente el cauce mencionado y los sitios á él contiguos, no se halló huella ni vestigio alguno de explosión, no pudiendo explicarse nadie que fué ni á qué plan obedecía.

Ayer por la mañana recibió el velo de novicia en el Convento de Religiosas Agustinas de la Concepción, D.ª Luisa Reus, previas las debidas ceremonias en estos casos.

El jueves por la noche concurrió á tocar en el Borne la música del regimiento de Filipinas, dándose por inaugurada la temporada de verano.

Y pues del paseo se trata, creemos oportuno recordar á quien corresponda los abusos que cometen muchas personas, que deseando ocupar sillones en el sitio expresado y no queriendo molestarse yendo temprano á sentarse en ellos, envían á la criada ó criadas las cuales las ocupan y ponen pañuelos ó abanicos en otros, de modo que cuando acuden á sentarse las personas que tienen gusto en ello ya los encuentran tomados ó comprometidos, ocasionándose con esto disputas y molestias, excusables que se evitarían de fijo si hubiese allí agente de la autoridad encargado de hacer que no se cometa este abuso, favoreciendo á los dependientes del empresario cuando se presentan, según derecho, á cobrar de las criadas los quince céntimos que valen y aquellas no quieren pagar.

En breve terminarán en el Instituto los exámenes de los alumnos de enseñanza oficial y saldrán comisiones de catedráticos para examinar á los alumnos que cursan en los colegios agregados á aquel centro docente.

Todos los días al anochecer, en la calle de la Herreria hay una turba multa de muchachos que con sus desaforados gritos y otras demasías, molestan de mala manera á vecinos y transeúntes.

Por el Gobierno civil de esta provincia ha sido nombrado D. Felipe Moll miedor de granos del muelle de este puerto.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 15 á las 6:5 t.

Los diputados contrarios á la nueva organización de Capitanías generales han firmado una proposición incidental, que apoyará el marqués de Sardeal. Los conservadores han presentado 14 enmiendas á la base primera de reformas en el ramo de Justicia.

Madrid 16 á las 12:30 m.

En Marsella ha habido nueve defunciones de cólera y 15 invasiones; refucece en el hospital. En Cete dos defunciones.

Ha sido casada la sentencia sobre la cuestión Panamá contra Lesseps, Eiffel y Fontan.

(De nuestro servicio particular)

Las Capitanías

Madrid 15 á las 11:45 n.

Se ha redactado la proposición incidental que acordaron los diputados interesados en su última reunión.

La firman el Sr. Becerro en representación de la provincia de Alava; Aparicio, de la de Burgos; Silvela, de la de Badajoz; Sors, de la de Coruña; Sanz, de la de Pamplona; Sardeal, de la de Granada y Muro de la de Valladolid.

Defenderán esta proposición en el Congreso antes de que se discutan dichas reformas.

No firman los diputados por Sevilla por suponerse que han conseguido seguridades del Gobierno que no será suprimida la Capitanía General de dicha provincia.

Las Audiencias

Madrid 16 á las 12:15 m.

Los diputados interesados en la conservación de las actuales audiencias que el Gobierno intenta suprimir, reuniránse mañana para discutir y acordar el plan de campaña para combatir enérgicamente dicha reforma.

En el Senado

Madrid 16 á la 1 m.

Ha comenzado la discusión del proyecto de ley de Tesorerías. Combatiránlo las

minorías y algun diputado de la mayoría que ha demostrado de antemano su disconformidad con dicho proyecto.

Ha sido dictaminado el suplicatorio para procesar al Sr. Conde de la Romera.

Sobre lo mismo

Madrid 16 á las 2 m.

El dictamen del proyecto de ley de Tesorerías leído en el Senado, es combatido por el Sr. Barzanallana.

Pepe Sagasta

Madrid 16 á las 2'15 m.

En todos los círculos se comenta el acto realizado por el hijo del Sr. Sagasta adhiriéndose á las manifestaciones de protesta de la provincia de Jaen.

Más huelga

Madrid 16 á las 3 m.

En vista del incremento que va tomando la huelga de Abogados, se ha dispuesto el traslado de la Audiencia á Vigo.

Noticias varias

Madrid 16 á las 3'40 m.

Dícese que el Vizconde de Campo-Grande será agraciado con un título nobiliario. Se ha restablecido de su dolencia el señor Castelar.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Han ocurrido graves desórdenes en Alemania con motivo de las elecciones.

Nuevo submarino

Madrid 16 á las 4 m.

El Consejo superior de Guerra y Marina se ha ocupado hoy de un proyecto para un nuevo buque submarino.

La salud pública

Madrid 16 á las 4'10 m.

En Toulouse ha ocurrido una defunción de cólera; en Marsella, 9 y 15 atacados.

Consejo de Ministros

Madrid 16 á las 2'30 t.

Se ha celebrado el Consejo de Ministros anunciando bajo la presidencia de S. M. la Reina, haciendo el Sr. Sagasta el acostumbrado resumen de la política interior y exterior; ocupándose después preferentemente de las noticias sobre cólera y del curso de los debates parlamentarios en ambas Cámaras.

Terminado el Consejo, el Sr. Lopez Dominguez puso á la firma de la Reina los decretos concediendo grandes cruces á los generales Serrano y Calleja. Firmó además S. M. el proyecto de hipoteca marítima y la creación de un Registro de la Propiedad en el Escorial.

Reunidos después los ministros en Consejo se ocuparon estensamente de la situación política en general acordando la inmediata traslación del Juez de la Coruña y proponer á la Reina una convocatoria para elecciones parciales.

Sobre las reformas

Madrid 16 á las 1 t.

Hoy se celebrará la reunión de los diputados que se oponen á la suspensión de las audiencias.

Dícese que el Gobierno esta satisfecho de la conducta correcta y sensata de Galicia.

Dos suplicatorios

Madrid 16 á las 1'15 t.

Se asegura que se denegarán los suplicatorios para procesar á los señores Conde de la Romera y Muro.

Asuntos parlamentarios

Madrid 16 á las 1'50 t.

Han conferenciado los señores Sagasta y Mellado respecto al curso de la discusión de los presupuestos.

El Diputado Sr. Montilla anunciará mañana en el Congreso una interpelación sobre nombramientos de Jueces municipales.

Sigue en el Senado el debate sobre la ley de Tesorerías.

Una asamblea

Madrid 16 á las 2 t.

Ha terminado la asamblea de señores Obispos en Zaragoza. Se guarda absoluta reserva respecto á los acuerdos tomados. Dícese, que han dirigido el Papa una razonada protesta referente al descuento sobre los sueldos del clero. Se ha tratado también en dicha asamblea de la formación del partido católico.

Del Extranjero

Madrid 16 á las 2'10 t.

Han sido absueltos los condenados en el proceso de Pañamú Eiffel, Charles Lesseps y Fontaine.

Se ha declarado en huelga los obreros de la mina Rouna en Viena y los de una fábrica de cerillas de un importe centro parisién. Los patronos se han negado á admitir á los huelguistas.

Bolsa de Madrid

Madrid 16, 5'40 t.

Deuda perpétua al 4 p. 100 interior. . . 70'85 Id. id. al 4 p. 100 exterior (1891) . . . 70'95 Id. amortizable al 4 p. 100 . . . 77'30 Billetes de Cuba (1888) . . . 107'90 Acciones del Banco de España. . . 373'50

Cambios

Londres á 90 días fecha . . . 29'30 París, ocho días vista. . . 16'30

Orden público

Madrid 16 á las 6 t.

Ha tomado caracter verdaderamente alarmante la excitación en la Coruña. Con este motivo y en previsión de que pueda alterarse el orden público se hallan acuarteladas las tropas.

Las precauciones tomadas son extremas. Varios grupos que daban vivas á Galicia han sido disueltos por la fuerza pública.—Agencia Almodóbar.

Noticias marítimas

A los capitanes.—Con objeto de estudiar las corrientes del Cantábrico se han lanzado al mar, frente á la costa de Francia y en latitud de 15.º un crecido número de botellas flotantes. Se ruega á los capitanes de los buques que las encuentren que las recojan y que, especificando con la mayor exactitud posible el sitio, día y hora en que las han encontrado, remitan la nota que va encerrada en las botellas, bien al director del Heraldo de Madrid ó al presidente de la Sociedad Geográfica de Burdeos.

Dicen de Umea que ha embarrancado en el hielo en peligrosa situación, el vapor español Lucero, que cargaba madera.

Dicen de Cartagena: «Hace cuatro días que desapareció de la fragata mercante «Parla de Siljes» el contramaestre Antonio Vázquez Neira.

Las diligencias hechas para averiguar su paradero no dieron resultado alguno. Pero al zarpar el buque esta mañana salió á flote el cadáver.

La autoridad de marina instruye las oportunas diligencias.»

—Ha varado en la costa de Guimar, al sur de Tenerife, el vapor inglés «Burbano». Se han enviado á dicho lugar los auxilios necesarios y se confía en poder salvar a buque.

Oficinas públicas

Administración de Consumos en arrendamiento.—Palma.

El artículo 237 del Reglamento vigente para la Administración y cobranza del impuesto de Consumos, preceptúa que se consideren fábricas para los efectos del mismo los establecimientos en que se elaboren productos comprendidos en la tarifa del ramo; y allándose en la época en que se elaboran las conservas de frutas ó de hortalizas y verduras, estando estas especies comprendidas en dicha tarifa, ha creído conveniente advertir á los que se dedican á su elaboración el deber en que se hallan de presentar á esta Oficina dentro del término de diez días, contados desde hoy, el aviso duplicado que previene el artículo 230 de dicho Reglamento; evitándose al hacerlo así incurrir en la responsabilidad que señalan los párrafos 23 y 24 del artículo 290 y la multa de 25 á 250 pesetas que establece para estos casos el artículo 295 siguiente:

Hallándose prevenido en el artículo 133 del referido reglamento que el Carbón vegetal, el Cok y la leña que se apliquen á la industria no pagarán derechos de consumos, los industriales que deseen disfrutar de esta exención durante el próximo año económico de 1893-94 deberán solicitarlo de esta Administración, antes del día 25 del mes actual, expresando la industria y local en que se ejerza, cantidad y clase de combustible que hayan de emplear durante dicho año y local en que haya de estar el depósito de dichos combustibles.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 14 Junio de 1893.—El Arrendatario Administrador, Bartolomé Cabrer.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 14.—Varones, 2. Hembras ninguna.

Matrimonios.—Día 14.—D. José Bestard Llinás, con doña Francisca Rigo y Berga.

Defunciones.—Día 16.—Juan Reus Alorda, casado, de 43 años, Herrería, de diabetes.

Gabriel Balle Pellicer, de 4 años, de difteria.

Alfonso García Pomar, de 6 meses, calle del General Barceló, de tuberculosis.

Civil.—Día 16.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 4; 3 varones y 1 hombre.—Altas, 4 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmosfera.—Brumosa con calimas en varios rumbos. densa y medianamente húmeda.

Horizonte.—Neblinoso al oriente y claro al poniente.

Idem del viento.—Gregal suave.

Idem del mar.—Liana y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empezarán en S. Jerónimo, dedicadas á los Corazones de Jesús y de María; exposición á las nueve y media; á las diez misa cantada con sermón que será el orador sagrado D. Bruno Homar, presbítero. A las siete y media de la tarde, se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con música y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta solemne en honor de San Luis Gonzaga; á las diez horas y misa mayor con sermón por D. Victor Valenzuela, Pbro.

En la Merced, fiesta votiva en obsequio de Nuestra Señora de las Mercedes; á las diez expuesto el Santísimo Sacramento se cantará tercia y luego la misa mayor á grande orquesta cantándose la misa del Maestro Sr. Capó y predicará el P. José Auba, Filipense.

En S. Francisco, por la mañana á las siete, comunión general para los Terciarios. Por la tarde, Corona de la Virgen cantada, plática con exposición.

En Montesión, á las siete y media comunión general para los Seglares Católicos.

Al anochecer, Rosario, mes de premio consagrado al Corazón de Jesús con plática por el P. Ripol S. J.

En la Concepción, á las ocho el ejercicio de los domingos en honor á S. Luis Gonzaga.

En San Nicolás, á las once, se repetirá el mismo ejercicio durante una misa.

En San Magdalena, se hará á las cinco de la tarde.

En el Hospital general, por la tarde, continuará el quincenario de la Sangre con sermón por D. Juan Mulet.

En Santa Fe, por la tarde, á las cuatro y media se hará el día de retiro con plática.

En la Real Capilla de Palacio, á las diez misa rezadas hasta las once y media con otros actos piadosos, Salve y responso.

Lunes á las ocho misas hasta las diez. Salve á la Virgen del Carmen responso para sufragio de D.ª Serafina Ribas de Ga indo primer aniversario de su fallecimiento.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Suceso en San Nicolas.

Plaza de Toros de Palma

Espectáculo para el Domingo 18 de Junio de 1893.—A las cuatro y media.

Presentación del magnetizador y adivinador Mr. Gaston.

Lidia de dos novillos, uno que será picado en caballos y rejoneado en cestos y otro para el público llevando en la testuz 10 pesetas.

Entrada general, UN real.

Table with 2 columns: Pesetas (left) and Pesetas (right). It lists various items and their costs, such as 'Los mismos tonales movidos por caballerías', 'Fábricas de curtidos', and 'Fábricas de curtidos por el sistema de remesas ó de asiento'. The table is organized into sections with sub-headers like 'Los mismos tonales movidos por caballerías', 'Fábricas de curtidos', and 'Fábricas de curtidos por el sistema de remesas ó de asiento'.

Table with 2 columns: Pesetas (left) and Pesetas (right). It lists various items and their costs, such as 'Saturno (acetato de plomo)', 'Fábricas de tintas', 'Fábricas de imprenta', and 'Fábricas de electricidad'. The table is organized into sections with sub-headers like 'Saturno (acetato de plomo)', 'Fábricas de tintas', 'Fábricas de imprenta', and 'Fábricas de electricidad'.

FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:40 tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Crédito Balear. (Dividendo cobrado) 113.900
Cambio Mallorca 60.500
Cambio Agrícola 61.000

BOLETÍN METEOROLÓGICO
Día 16 de Junio—9 mañana
Barómetro. 763.0 mm.
Termómetro seco. 25.0 grados.
Id. húmedo. 23.4 "
Máxima en 24 horas. 29.6 "
Mínima en id. 18.0 "
Reflector. 15.6 "
Dirección del viento. N. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadr. 8.8 Kg.
Pluviómetro. 0.0 mm.
Evaporómetro. 4.2 "
Higrómetro. 0.49 "
Ascenso del barómetro en 24 horas. 0.8 mm.
Descenso del id. en id. 0.0 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO
JUNIO
Novilunio el 14
Cuarto creciente el 21
Sale el sol á las 4 h. 29
Pónese á las 7 h. 27
HOY
17
SABADO
168 | Stos. Arito | 197
pbro., Isauro, Ismael,
Manuel y Sabel mrs., y
sta Teresa reina

FERIAS DE MALLORCA
ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo
7, Sineu. (Fira de Maig), Miércoles 10, Inca (Dijous
bb), El Jueves 11 es el día de la Asociación, Domingo
14, Sóller y Felanitx.—ID., 21, Samsellás.—ID., 23, Ma-
nacor y Bisialem.—JULIO.—Martes, 18, Felanitx.—
Martes, 25, Manacor.—AGOSTO.—Domingo 13, Sineu.—
Lunes 23, Felanitx.—SEPTIEMBRE.—Domingo, 17, Ma-
nacor.—ID., 24, Felanitx.—OCTUBRE.—Domingo, 1.º,
Lluchmayor.—Lunes, 2.º, id., 3.º, id.—Domingo, 8.º y 15,
Lluchmayor.—ID., 22, Inca y Felanitx.—ID., 29, Inca.—
NOVIEMBRE.—Domingo, 5, Inca.—Viernes, 19, La
puebla.—Sábado, 11, Alcudia.—Domingo, 12, Pollensa
y Muro.—Jueves, 16, Inca, (Dijous bb).—Domingo, 19
y 26, Bisialem.
MERCADOS DE MALLORCA
Los lunes, en Manacor: los martes, en Montuiri; los
miércoles, en Sineu; los jueves, en Inca; los sábados, en
Palma; los domingos, en Bisialem, Pollensa y Samsel-
lás.—En Inca siendo fiesta mayor el día de mercado
se traslada al miércoles anterior, lo mismo que el día de
Jueves Santo. Además los jueves anteriores, intermedios
y posteriores á las ferias no se celebra mercado. En Bi-
siaslem hay mercado de ganado lanar el martes de la
semana santa.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los
DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez,
inapetencia y debilidad general, son las Píldoras
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro,
manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en
la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan
fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.º, Tallera, 22.—Barcelona

SERVICIOS
DE LA
Comp.ª Trasatlántica
Mes de Junio
Línea de las Antillas, New-York y Veracru-
z.—Combinación á puertos americanos
del Atlántico y puertos N y S. del Pacífico.
—El 5 de Barcelona y el 10 de Cadiz vapor
«Montevideo», para Puerto Rico y Habana,
con trasbordo para Progreso, Campeche,
Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme
y Pacífico.
El 2 de Santander vapor «Reina María
Cristina», para Coruña, Puerto Rico, Haba-
na y Veracruz
El 25 de Barcelona y el 30 de Cadiz, vap r
«Ciudad de Santander» para las Palmas,
Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz,
y con trasbordo para los litorales de Puerto
Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite
carga hasta el 22.
Línea de Filipinas.—El 23 de Barcelona,
vapor «Isla de Mindanao», para Port-Said,
Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se
admite carga la víspera de la salida.
Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barce-
lona y el 30 de Cadiz, vapor «Larache», para
las Palmas, puertos de la costa occidental
de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona,
vapor «Rabat», para Melilla, Málaga, Ceuta,
Cadiz, Tánger, Larache, Rabat, Carablanca,
Mazagán y Mogador.
Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín
del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes,
miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras
y Gibraltar retornando á Cádiz los martes,
jueves y sábados.
Para más informes en Palma, plaza de An-
tonio Maura (antes Copiñas) núm 5.

Para Marsella
Saldrá de este puerto del 20
al 25 del corriente de la polera goleta
española
Sifide Isabelita
Admite carga á flete
Para informes Salom y Rullán, plaza
de la Libertad núm. 3.
PRONTITUD Y ESMERO
Las señoras que tengan abanicos
para componer, no dejen de visitar la tienda
de la calle de San Miguel núm 33, donde se
componen con prontor, especialmente los de
marfil y de nácar, como también hallarán un
buen surtido de telas para abanicos.
San Miguel, 33

VENTA.—Está para vender la casa nú-
meros 20, 22 y 24 de la calle de los An-
geles de esta ciudad, consistente en zagu-
án, cochera, dos tiendas y cuatro pisos
con todas sus pertenencias. Para infor-
mes avistarse con el procurador D. An-
drés Reinés.
VENTA de un caballo de ocho años y
medio y un carruaje. Darán razón calle de
la Virgen de Lluch 7, 2.º 5 12
SE ALQUILA.—El tercer piso núm. 8 de
la calle de Vicente Mit, equina á la del
Correo, que reúne todas las comodidades ape-
tescibles. Informarán en el piso 1.º
NODRIZA.—Una de 28 años de edad y le-
che de cinco meses, viuda, desea criatura
para lactar en casa de los padres de la misma.
Informarán en el arrabal de Santa Catali-
na, plaza de San Magín, núm 9.
OCASION.—Se vende á precio módico un
estante-papelera de roble macizo, que fá-
cilmente se convierte en estante-conedor.
Pelaires, 102, entresuelo. 3-2
OFICIAL BARBERO
Se necesita uno que sepa su obligación.
Herrería 36
SE ALQUILA por exíguo precio un es-
paciioso y ventilado almacén de unos 40
metros cuadrados de superficie, situado muy
cerca de la Plaza de Abastos de esta capital.
Informarán, Vallori, 11.
APRENDIZ.—Se necesita uno en la bar-
bería de la plaza de San Antonio núm 41
COCINERA.—Se necesita una que sepa su
obligación.—Es inútil presentarse sin bue-
nas referencias.
Informarán en esta imprenta.

MÁQUINAS PARA COSER
NAUMANN
SUPERIORES Á TODAS LAS CONOCIDAS
PARA FAMILIAS E INDUSTRIALES
NUEVOS Y VARIADOS MODELOS
VENTAS Á PLAZOS
COMELLAS Y C.º
Cererols, 11 y Rincón, 6

Vapores trasatlánticos
DE
F. Prats y C.ª
Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ma-
tanzas y Cienfuegos, saldrá el 12 de Junio
del puerto de Barcelona el veloz y acreditado
vapor «Puerto Rico» admitiendo
carga y pasajeros.
Para informes: Sans Hermanos, Conquis-
tador, 7.
VENTA.—Se desea vender dos tiendas con
corral y demás comodidades apetecibles y
un piso que contiene además de dichas co-
modidades, agua de pozo, situados ambos en
el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados
con los números 17, 19 y 21
Informarán en la calle de Lulio números
32 y 34.

ASMA, TOS, catarros pulmonares, bron-
quitis, bronquiales, bronquitis, cró-
nica, abscesos pulmonares, etc
EL EUCALIPTOL es además de
excelente nicotarral y antiinflamá-
tico, un poderoso antiséptico clasifi-
cado entre los que impiden el desar-
rollo del bacilo de la tuberculosis.
Asociado á los conocidos pectorales
SAVIA DE PINO MARITIMO y
BALSAMO DE TOLU, se halla en las
PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLO
De venta principales farmacias. Pal-
ma VALENZUELA, á 1.50 pesetas
caja.

VINO PURO DE MESA
MARCA NOÉ
NUEVE PESETAS caja de 24 botel-
las (sin envases)
ALZAMORA HERMANOS
San Miguel, 61 y 63
DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente
empleando el Mástico Orien-
tal, de G. Barutaud, químico
de París. Precio Ptas. 1.50 fras-
co.—Depósito general: Centro
farmacéutico.

MIL PESETAS
AL QUE PRESENTE
Cápsulas de Sándalo
mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radi-
camente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito,
premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de
1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina
de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados
médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus
similares. Frasco 14 rs. Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona
principales de España.—Depósito en Palma: Farmacia de las Copiñas.
Se remiten por correo anticipando su valor.

VINO MAS CALLOS!
Los extrae sin dolor de ninguna
especie, como también extingue toda
clase de duricias de los pies
Antonio Gelabert—Matadero, 18.
Sirve á domicilio si así lo desean
los que tengan necesidad de sus
servicios

HIELO
Se expende en bloques y botellas en la fá-
brica de la Plaza del Temple núm. 8.
PALMA DE MALLORCA
—Imprenta de Amengual y Muntaner.

Table with 3 columns: Pesetas, Description, Pesetas.
334 Granadores mecánicos...
166...
82...
354...
166...
438...
174...
516...
259...
258...
258...
263...
68...
1680...
2590...
1260...
490...
68...
1680...
2590...
1260...
490...
68...